



OA 4	4) Identifican los momentos centrales de la Historia de la humanidad
Fecha	08 de abril de 2020

I. EXPLICACIÓN DEL CONTENIDO

MOMENTOS IMPORTANTES DE LA HISTORIA DE LA HUMANIDAD

1. Carta Magna – Inglaterra, 1215

La Carta Magna fue un punto de inflexión en la historia mundial porque fue la primera vez que un gobernante quedó sujeto formalmente a la ley. Se convirtió en una gran barrera contra los gobiernos y las monarquías arbitrarias, y es ese principio fundamental el que resuena a lo largo del tiempo. Desde el siglo XIII ha sido la piedra angular de un gobierno justo y legal.



2. *Doctrinal* de Alejandro de Villadei – Francia, 1199

A lo largo de la Edad Media y en el período moderno temprano, la alfabetización estaba inextricablemente asociada con el latín. Sin embargo, hasta el final del siglo XII, los métodos de enseñanza del latín eran extremadamente prolongados, basados en



un sistema por el cual los alumnos leían y memorizaban textos latinos durante años. Era un programa de aprendizaje en gran medida adecuado para la elite clerical.

Alejandro de Villadei era un gramático y maestro francés que fue tutor privado de los sobrinos de un obispo en el norte de Francia. Ideó un método de vía rápida para enseñar latín usando reglas simples y escrito en verso para que sus alumnos pudieran memorizarlo más fácilmente. Cuando el obispo les preguntó a sus sobrinos cómo les estaba yendo en su aprendizaje del latín, citaron algunos versos que les había dado su maestro.

Impresionado, el obispo animó a Alexander a escribir un texto de gramática completo. Ese libro fue *Doctrinal*, y se convirtió en uno de los grandes *bestsellers* medievales. Su influencia y uso se extendió por toda Europa y, sobre la base de tales métodos simplificados para la enseñanza del latín, comenzó un gran movimiento de alfabetización masiva.

Ese nuevo tipo de educación fue mucho más rápido y se adecuó mejor a las aspiraciones, intenciones y necesidades profesionales de los laicos. Por lo tanto, *Doctrinal* marcó el primer gran paso en el avance hacia una educación laica secular amplia y extendida.

3. El descubrimiento de lo muy pequeño – Europa, siglo XVII

Es una noción tan fundamental de la ciencia moderna que explicamos las propiedades de las cosas yendo por debajo de la apariencia superficial al micromundo que la damos por descontada. Pero como todo lo que damos por hecho, fue hecho en la historia.

El microscopio era conocido desde las primeras décadas del siglo XVII, pero al principio era solo un juguete que podías comprar en una feria. El nuevo modo de explicación que incorpora la microrealidad subyacente llegó más tarde en ese siglo y uno de sus principales exponentes fue Robert Hooke, autor de *Micrographia* (1665).

Hooke articuló muy claramente que el micromundo es un poco como un reloj con muchos resortes y ruedas. Al igual que podemos abrir un reloj, señaló, podíamos abrir el mundo real para ver cómo funciona, y la herramienta para hacerlo sería un microscopio cada vez más potente. No era una cuestión de especulación. Podías involucrarte empíricamente.

Tuvo que pasar mucho más antes de llegar donde estamos ahora en nuestras creencias sobre la explicación del macro con el micro, pero todo comenzó en el siglo XVII.



II. ACTIVIDAD

Investiga 5 momentos importantes de la historia de la humanidad. Ubícalos en una línea de tiempo (hecha de cartulina u otro material que tengas disponible), con una breve descripción, tal como muestra el ejemplo de la imagen.

Se evaluará: presentación, imágenes (recortadas, dibujadas o impresas), ortografía, letra legible, decoración, responsabilidad en la fecha de entrega.



III. RETROALIMENTACIÓN

Debes enviar un video a tu profesor explicando:

- 1.- Cuáles fueron los 3 momentos que más te gustaron y por qué.
- 2.- Qué opinas de las personas que se preocupan por salvar el mundo.
- 3.- Qué valores morales están presentes en estos hechos históricos.